

Encefalopatía hepática lo tiene con un pronóstico de extrema gravedad

José Donoso, en estado de coma



Al cumplir los 70 años el escritor sufrió una hemorragia que lo mantiene internado en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Clínico de Barcelona.

El sábado fue hospitalizado en Barcelona, ciudad a la que viajó para participar en una serie de homenajes en su honor.

Una repentina crisis hepática ha tumbado al escritor nacional José Donoso, justo en el momento que recibe el reconocimiento nacional e internacional a su creación literaria.

En estado de coma se encuentra desde el sábado en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Clínico de Barcelona. El escritor está inconsciente, con un pronóstico de extrema gravedad debido a un cuadro de encefalopatía hepática, que le ha producido cierto daño neurológico.

Donoso, Premio Nacional de Literatura en 1990, ha sido tratado por el equipo de Patologías de

dicho centro asistencial para lograr su recuperación. Según señala el informe médico, entregado a "La Tercera" por la Dirección de Prensa del hospital, la hemorragia ha sido controlada, pero no se descarta la posibilidad de que el escritor deba ser sometido a alguna intervención quirúrgica. A partir del sábado su estado fue empeorando y ayer, al cierre de la presente edición, se encontraba estable, pero dentro de una extrema gravedad.

En tanto, fuentes de la embajada de Chile en España señalaron que se han mantenido en contacto con la esposa del escri-

tor, Pilar Donoso, para conocer la evolución y el motivo de esta crisis. "Ya en otra oportunidad había presentado una afección similar en esta ciudad. Según me explicó Marco Antonio de la Parra, quien se encuentra aquí para participar en una mesa redonda en honor de Donoso y que, a la vez, es médico, no hay que magnificar la cosa, pues no se trata de una situación irreversible. Debido a las características de la enfermedad se da un estado de inconsciencia que demora algunos días en revertirse", explicó Fernando Schmidt, ministro consejero de la repartición diplomática.

El autor de "El lugar sin límites" era uno de los candidatos al Premio Cervantes, considerado el "Nobel en castellano" y el más importante galardón literario español, cuyo ganador fue el peruano Mario Vargas Llosa (ver nota aparte). Además, el Instituto de Cooperación Iberoamericana tiene programado un ciclo de seminarios en su honor, en la capital española. El mes pasado el Ministerio de Educación organizó una serie de actividades, a las que asistieron importantes exponentes de la literatura mundial, con motivo del cumpleaños número 70 del escritor.

Mesas redondas "donosianas"

La celebración de los 70 años del literato se hizo extensiva a la Península Ibérica, pues la embajada de Chile en España organizó una serie de mesas redondas. En éstas participarán destacados escritores de habla hispana, como Marco Antonio de la Parra, Salvador Clotas, Luis Goytisolo, Fanny Rubio y Jorge Edwards.

Ayer se realizó la primera jornada, con la lamentable ausencia del escritor, la que se denominó "José Donoso, actor y testigo del boom". Para mañana está prevista la mesa redonda "Donoso en España: los amigos y los recuerdos", para el jueves.

"Donoso, la escritura de la inteligencia" y el viernes se programó la denominada "Diálogo con José Donoso", que por motivos obvios tendrá que cambiar su estructura.

Un creador de metáforas

En reiteradas oportunidades José Donoso señaló que es un hacedor de metáforas, a través de las cuales crea una significación que cuestiona el caos del sistema. Perteneció a la denominada "generación del '50". Fue distinguido con el Premio Nacional de Literatura en 1990, recibió el Premio de la Crítica Española y la medalla "Gabriela Mistral" en el grado de Gran Oficial, en octubre pasado.

Algunas de sus obras son: "Coronación" (1958), "Este domingo" (1966), "El lugar sin límites" (1967), "Tres novelitas burguesas" (1973), "Casa de campo" (1978), "El jardín del lado" (1981), "La desesperanza" (1986), "Poemas de un novelista" (1994) y "Tartamuz, y naturaleza muerta con cachibambá" (1990).

Sergio Molleda B.

José Donoso, en estado de coma [artículo] Sergio Molleda B.

Libros y documentos

AUTORÍA

Molleda B., Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Donoso, en estado de coma [artículo] Sergio Molleda B. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa